

# ちよひつご詰

第一九〇号

娑婆は苦なり

十一月十三日フランスで大規模無差別テロが発生。十五日の新聞報道によりますと、六ヶ所で乱射、爆発。百二十九人が死亡しました。IS イスラム国 の犯行だそうです。今後フランスへの観光客の激減が予想されると共に、IS によるテロの恐怖と甚大なる損害を被ることにあります。実際我が国でテロが発生した時に警察で対応できるか疑問です。平和の概念が強いだけに、もつと多くの人が犠牲に成ってしまいそうです。仏教には六道 地獄 餓鬼 畜生 修羅・人間・天上) があり。武器を以って鬭争する境涯を修羅界と呼んでいます。今年も国内で色々な事件がありました。水難あり、火難あり、で多くの人々が苦しみを味わいました。一般的に戦争とは武器を使用して殺戮を繰り返すことだと思えますが、戦争が良い悪いは当事者の判断によるしかありません。当にテロは一方的なものと同復的なものがあり、いずれもフランスのように一般大衆が被害を受ける訳です。突然他国から宣戦布告されたらと思うとゾットします。

私は日常生活の中に戦ありと思っています。生まれ出た環境から始まり、学問に於ける勝ち負け、イジメによる敗者、多くのあてがわれた場所に於いて戦果がとられる訳です。もちろん生活に於いてもスパーの競争も激しさを増しています。生き残るための合併が行われています。小売業などは廃業を迫られる店舗も多く、当に生活も戦場にあると言える訳です

新聞によれば日本でも多くの生活苦の方がみえます。年を取りしつかり物事を考える事が出来ない方が約五百万人もみえるそうです。介護予備軍です。生活自体でも公的年金では暮らしにくくなっています。国民年金では月に四〜五万の支給です。国民年金を掛けるぐらいなら他社の保証もあるものに変えた方が良さそうです。なにかもやめ最後は生活保護を受ければ十三〜十四萬頂けます。日本人の平均寿命は現在、男約八十歳、女約八十七歳です。国の赤字も年々増える訳です。国が会社なら融資をしてくれる銀行も無く倒産してるでしょう。生きる事に於いて我々は苦楽の間を言ったり来たりしてるだけです。鉄眼禪師 昭和七年の二百五十回忌に寶藏国師と勅諭されました) の 仮字法語」の中に 咲く花を見て楽しみと思えば、散る時は、やがて苦成り。出る月を見て楽しむれば、入山の端はまたかなし、逢う事を喜べば、別れはかえって憂いなり。栄えたるを楽しむ人は衰える時また苦しむ、貧しき人はなきを苦しむ。富める人はあるに悩まされる。諂うも苦しみなれば、おごるもげには苦しき業、恋しきも苦なれば、恨めしきもまた苦なり。大なるかな苦楽の二受。三界 欲界 色界 無色界) 一切の衆生、その中に溺れて、ついに出来る事あたわず。」と苦楽は表裏一体でどんな事態にも付き纏って離れる事はありません。苦あれば楽あり、楽あれば苦ありは未来永劫解消されることは無いでしょう。

今年のノーベル医学生理学賞に大村 智教授、物理学賞に梶田 隆章教授に贈られました。誠に日本人として喜ばしい事です。 二十七年十二月一日

善男子善入院樹地藏尊